



über
Herrn Oberbürgermeister
Sven Gerich

la 16/5

Der Magistrat

Bürgermeister

Dr. Oliver Franz

über
Magistrat

und
Frau Stadtverordnetenvorsteherin
Christa Gabriel

an den Ausschuss für Umwelt, Energie und
Sauberkeit

. Mai 2019

Lichtverschmutzung in Wiesbaden

Beschluss-Nr. 0056 vom 19. März 2019, (SV-Nr.18-F-08-0020)

1. Der Bericht des Dezernates V vom 25. Februar 2019 wird zur Kenntnis genommen.

2. Der Magistrat wird gebeten zu berichten,

inwieweit eine Einflussnahme auf Gewerbebetreibende genommen werden kann, um eine Eindämmung der Lichtverschmutzung zu erreichen.

(Ziffer 1 antragsgemäß Magistrat 12.03.2019 BP 0150, Ziffer 2 ergänzt durch den Ausschuss für Umwelt, Energie und Sauberkeit am 19.03.2019)

Zu 2.:

Die Wirtschaftsförderung hat keine Handhabe, die Lichtverschmutzung durch Gewerbebetreibende einzudämmen. Unternehmen können lediglich auf Basis eigener und freiwilliger Umweltschutzmaßnahmen Änderungen an der Außen- oder Schaufensterbeleuchtung vornehmen. Um allerdings das Sicherheitsgefühl der Passantinnen und Passanten insbesondere in der Fußgängerzone nicht zu beeinträchtigen, ist eine Beleuchtung der Schaufenster in den Abend- und Nachstunden wünschenswert.